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Нижневартовск готов строить!  
Что появится на улицах города 
этим летом, а что в перспективе? 
Обзор строительных планов на лето.

Трудная дорога к храму  
В Нижневартовске планируют построить 
самый высокий храм Югры, но эта идея 
не всем по вкусу. Вот доводы сторон.

Мы за ценою приглядим 
И снова вашему вниманию – 
наш традиционный мониторинг цен 
на продукты в магазинах города 
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«Самотлор-экспресс» принимает

БЕСПЛАТНЫЕ ОБЪЯВЛЕНИЯ
по тел. 8 (3466) 49-13-17

ПРОГНОЗ ПОГОДЫ НА ВЫХОДНЫЕ
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КОРОТКОЙ СТРОКОЙП о состоянию на 17 мая уровень воды в реке Обь в границах горо-да составляет 830 см. Паводковая обста-новка стабильная, подтоплений нет. В случае чрезвычайной ситуации звонить по телефону 112. 18 мая все желающие могут при-нять участие в торжественной церемонии открытия ежегодной меж-дународной экологической акции «Спа-сти и сохранить». Нижневартовск тра-диционно участвует в проекте. В 2018 году акция пройдет в Югре под девизом «Сохраняя природу, определяем буду-щее». Начало мероприятия в 15 часов на площади Нефтяников.18 мая в Нижневартовском крае-ведческом музее имени Т.Д. Шуваева состоится открытие выстав-ки «Не просто игра. Футбол в Нижне-вартовске». Гости узнают историю са-мой популярной спортивной игры. Торжественную часть посвятят расска-зу о предстоящем ЧМ по футболу, зна-менитым футболистам, правилам и тех-нике игры. Члены городского общества филателистов представят коллекцию монет, значков, кубков, посвященных футболу. Открытие в 15 часов.21 мая 2018 года в 18 часов в ма-лом концертном зале ДШИ № 1 состоится сольный концерт выпускни-цы фортепианного отделения Надежды Агунович «Мелодии весны…». Девуш-ка – лауреат множества региональных, федеральных и даже зарубежных пре-мий. Оценить ее талант и качество игры можно бесплатно.В Нижневартовске продолжает-ся первый этап обработки тер-риторий от клещей, он продлится до 25 мая. Всего таких этапов будет три и продлятся они до конца августа. Обра-ботку территорий от клещей и комаров проведут в парке Победы, зонах отды-ха Комсомольского озера, на площади Нефтяников, кладбищах №№1, 5, набе-режной реки Обь, территориях учреж-дений культуры, спорта, образования, социальных объектов, лагерей дневно-го пребывания. Общая площадь обра-ботки составит более 250 гектаров.П ользователи «Личного кабине-та», в соответствии с п. 2 ст. 11.2 НК РФ, уведомление на уплату налогов получат только в электронном виде, ин-формирует налогоплательщиков-фи-зических лиц Межрайонная ИФНС Рос-сии № 6 по ХМАО – Югре. Направление таким налогоплательщикам докумен-тов налоговых органов на бумажном но-сителе по почте не производится, за ис-ключением случаев предусмотренным п. 2 ст. 11.2 Налогового кодекса.

ССамотлорамотлор        экспрессэкспресс
Îáùåñòâåííî-ïîëèòè÷åñêèé åæåíåäåëüíèê

С

Берите под руку друзей. 
Спешите к нам. Вас ждет музей…
ПРАЗДНИК ПРОФЕССИИ

Алексей Лбов
Фото из архива нижневартовского 
краеведческого музея им. Т.Д. ШуваеваМ ногие из нас часто задумыва-ются: куда же, собственно, вы-браться на выходные, чтобы с пользой провести время? Даже устраивают се-мейные советы. Кинотеатр, ресторан, поездка на базу отдыха, дача с ее вечны-ми баней и шашлыками, игровые цен-тры для детей, концерты и представ-ления приезжих гостей. Вариантов в Нижневартовске тьма, но многие за-бывают о самом очевидном и полезном – походе в музей. Ведь что мы знаем об истории родного города и края, если ра-зобраться? Самотлор, первопроходцы, первый миллиард тонн нефти, балки, бездорожье, Алеша.  Эти слова вертятся на языке. А если копнуть глубже? Дале-ко не всякий вартовчанин (особенно из молодежи) сможет сказать, в каком году к нам пришел первый поезд с Большой земли. Или вспомнить, чем прославили свои имена Григорий Норкин, Евгений Куропаткин, Тимофей Шуваев. О последнем расскажем прямо сей-час. Тимофей Дмитриевич был абсолют-но неугомонным человеком и большую часть жизни положил на то, чтобы в Нижневартовске появился собственный 

музей. Он убеждал, доказывал, добывал первые экспонаты, занимался научной работой и даже содержал первую экспо-зицию на собственные средства в част-ной квартире. Энтузиаст истории зало-жил такой фундамент, что с его матери-алами и находками специалисты разби-раются по сей день. Хотя, конечно, с тех пор утекло много воды и собрание музея имени Т.Д. Шу-ваева занимает уже не пару комнат, а огромное число залов. Как в основном помещении на ул. Ленина, так и в музее истории русского быта, что в старой ча-сти города. - У нас почти 38 тысяч экспонатов, и мы постоянно пополняем коллекцию благодаря неравнодушию вартовчан и непрерывной научной работе, – сказа-ла заместитель директора музея Лари-са Хайруллина. Кстати, о неравнодушии вартовчан. В прошлом году в гости к хранителям истории заглянул наш космонавт Сер-гей Рыжиков и подарил запасной ком-плект космической одежды, который он так и не распечатал на борту МКС. И это лишь маленький штрих в общей карти-не, ведь в собрании музея есть тысячи не менее интересных экспонатов. Нижневартовский храм истории еже-годно посещают примерно 3 200 чело-век. Но его специалисты, разумеется, мечтают о большем. Они хотят собрать 

представительную коллекцию изобра-зительного искусства местных и при-езжих мастеров. Или же найти сред-ства, чтобы выставить в отдельном за-щищенном павильоне уникальный экс-понат – настоящую барку (грузовое суд-но) XVIII века, которая отлично сохрани-лась в прибрежных песках Оби. И это лишь задумки. А сколько уже воплощенных идей и проектов в рабо-те! К 2025 году, например, все экспона-ты нижневартовского собрания будут сфотографированы, оцифрованы и до-ступны в сети Интернет. Кроме того, специалисты ежегодно готовят и прово-дят на базе музея множество тематиче-ских выставок и мероприятий. Уже зав-тра, к примеру, откроется экспозиция, посвященная футболу в нашем городе и за его пределами. Сами понимаете, что импульсом для ее создания стал гряду-щий Чемпионат мира, который примет Россия. К слову, если вы решите посетить го-родскую историческую экспозицию в сегодня или завтра, то не берите с со-бой деньги на билеты и обязательно по-здравьте с праздником сотрудников ор-ганизации. Ведь они отмечают сегодня профессиональный праздник – Всемир-ный день музейного работника. В честь этой даты, а также всемирной акции «Ночь музеев» это учреждение будет до-ступно даром, а 19 мая еще и допоздна.
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Теряем 
оптимизм 
МНЕНИЕО б этом говорят результаты ис-следований ВЦИОМ. Так, перед минувшими выборами президента Рос-сии он достиг показателя в 53 пункта – самого высокого за последние три года. После этого произошел спад до отметки в 43 пункта, что, несколько выше сред-него для России уровня. Индекс социальных оценок относи-тельно личной жизни в апреле 2018 г. составил 60 пунктов, а в аналогичные периоды 2015-2017 гг. он составлял 46, 35 и 53 пунктов соответственно. Это го-ворит о том, что большинство сооте-чественников довольны сложившейся лично для них ситуацией. А вот индекс социальных ожиданий уже несколкьо лет подряд колеблет-ся в зоне отрицательных отметок. Сей-час ожидают, что худшие времена толь-ко предстоит пережить, 45% россиян и почти вдвое меньше (25%) считают, что они остались позади. По ощущениям 18% опрошенных, самые большие слож-ности мы переживаем именно в данный момент. Значение индекса ожиданий ко-лебалось в январе марте около отметки в -23 пункта, а к маю опустилось до -38. Впрочем, это далеко не рекорд, ведь в четвертом квартале 2016 г. этот показа-тель достигал -53 пунктов (из возмож-ных -100). Всероссийский опрос «ВЦИОМ-Спут-ник» был проведен 24-25 апреля 2018 г. В нем приняли участие россияне в воз-расте старше 18 лет. Метод опроса – те-лефонное интервью объемом 2 000 ре-спондентов.

ГЛАС НАРОДА Появляется все больше новых квартир 
СТРОИТЕЛЬСТВО

Управление по информационной политике 
администрации НижневартовскаВ Югре с начала года в эксплуатацию введено 89,6 тыс. кв. м жилья. Признанным лидером среди муниципали-тетов округа по объему жилищного строительства по итогам четырех месяцев стал Нижневартовск. В нашем городе возве-дено 28,8 тыс. кв. м жилья, это 467 квартир. Темпы строительства жилья в Югре обсудили на заседании комиссии по вопросам обеспечения устойчивого развития экономики и социальной стабильности автономного округа, которое провела губернатор региона Наталья Комарова. Она обратила внимание, что результат соответствует уровню, ко-торый прогнозирован сетевыми графиками муниципальных образований на январь-апрель 2018 года.- В этом году лидером по объему жилищного строительства стал Нижневартовск. Хорошие показатели демонстрируют го-рода Сургут, Ханты-Мансийск, – отметила Наталья Комарова.На данный момент строительство жилья в Нижневартовске ведут пять застройщиков в микрорайонах: №№ 16-П, 25, 26, 5-П, в квартале Центральном, в районе ул. Чапаева и Комсо-

мольского озера. В общей сложности в этом году в нашем го-роде запланировано возвести более 110 тыс. кв. м жилья.Также на заседании участники мероприятия обсудили ход реализации государственных программ региона, достиже-ние целевых показателей, установленных указами президен-та России. 
Улицы города будет патрулировать казачья дружина
ПЕРСПЕКТИВА

Алексей ЛбовЕ е создадут до конца 2018 года, как и еще три подобных форми-рования в крупнейших городах Югры. Задача этих объединений – помогать полиции в поддержании общественно-го порядка. Казаки будут вместе с сило-виками участвовать в патрулировании улиц и микрорайонов, а также дежурить в местах массовых гуляний на праздни-ки. Несколько региональных и федераль-ных СМИ сообщили в мае, что сотруд-никам новых казачьих формирований будут выделяться деньги из окружно-го бюджета и они получат возможность применять физическую силу против граждан, что вызвало множество дис-куссий в интернете и широкий обще-

ственный резонанс. Многие задавались вопросом: не станут ли казаки дублиро-вать функции полиции, а если так, то за-чем две силовых структуры? Однако, как пояснила заместитель ди-ректора департамента общественных и внешних связей Югры Галина Липато-ва, подобные опасения не имеют под со-бой никакой почвы. В нашем регионе нет собственных нормативных актов, посвященных охране общественного порядка и работать казачьи формиро-вания будут на основании федерально-го закона «Об участии граждан в охране общественного порядка», который был принят еще в 2014 году. В городах Югры уже существуют до-бровольные народные дружины (ДНД), в которых состоят сотни казаков со все-го округа, и новые формирования ничем от них существенно отличаться не бу-дут. Что же до применения физической 

силы, то федеральный закон разреша-ет ее использование даже сейчас в стро-го ограниченном числе случаев. Для за-щиты чужой жизни или имущества, на-пример. Касательно оплаты работы казачьих отрядов из окружного бюджета Гали-на Витальевна пояснила, что на данный момент речи об этом не идет – деньги на эти цели не предусмотрены. Иными сло-вами, новые дружины будут работать абсолютно на тех же условиях, что и су-ществующая система ДНД. Мы планируем продолжить эту тему в течение ближайшего месяца-двух и рас-сказать о том, чем и как сейчас занима-ются дружинники в Югре и какова бу-дет роль казачьих формирований. А так-же проведем для вас небольшой ликбез о спектре прав и обязанностей тех граж-дан, которые носят на рукаве красные повязки с надписью «ДНД». 
Скоро начнутся массовые посадки
БЛАГОУСТРОЙСТВОР ечь, разумеется, о деревьях. В Нижневартовске, как только установится прилич-ная погода, стартует озеленение городских улиц, дворов, территорий организа-ций. Весной посадят около 6 000 деревьев и кустарников.  Проект плана и схемы озе-ленения территории города размещены на сайте органов местного самоуправления Нижневартовска в разделе «Информация для граждан», в подразделе «Природополь-зование и экология», в рубрике «Озеленение городских территорий». Любой вартовча-нин может принять участие в планировании мероприятий по озеленению и направить свои предложения в схему озеленения. Касательного вашего двора, выбора растений для посадки или любой другой темы. Их принимает управление по природопользова-нию и экологии администрации города по адресу: ул. М. Жукова, 10. Или же по элек-тронной почте: upe@n-vartovsk.ru. Тел. для справок 24-37-81. Добавим, что «СЭ» обя-зательно посвятит теме озеленения города одну из публикаций мая. Если у вас есть вопросы, то адресуйте их нам. А мы, в свою очередь, озадачим ими специалистов. 

СКОЛЬКО ХРАМОВ 
НУЖНО НИЖНЕВАРТОВСКУ?

Вероника Матвиенок, 
руководитель нижневартовской 
общественной организации 
«Молодая семья»:- Точного числа не назову. Но, счи-таю, что чем больше, тем лучше. Ведь храм – это место, которое располага-ет к раздумьям не о животе своем, а о чем-то значительно большем. И вооб-ще, мне кажется странной идея счи-тать культовые учреждения и гадать на счет их востребованности. В Тай-ланде, к примеру, храмы практически на каждом шагу и никто не протесту-ет. Почему люди не считают, к примеру, торговые комплексы или магазины, продающие спиртное? Может быть, пора оценить их количество и при-нять какие-то меры по его сокраще-нию? Для меня этот вопрос выглядит так: либо мы строим церкви, либо ал-комаркеты и аптеки. Я за первый вариант. Пусть храмов в Нижневартовске будет больше. 
Джанибек Каракулов, 
хирург:
 - Как сторонник научного атеизма я против строительства любых культо-вых сооружений. Причин, как мне ка-жется, много. Но главная – элементар-ный здравый смысл. Городу не хвата-ет школ, научных учреждений, соци-альных объектов, стоянок и т.д. Взять хотя бы поликлиники – многие из них 80-х годов постройки и нуждаются в обновлении. Почему бы не акцентиро-ваться на этом?Недавно читал статью, которая про-водит параллели между уровнем ре-лигиозности различных частей све-та, и их вкладом в мировую науку. Так вот, чем ярче и тверже в обществе до-минируют культы, тем меньше от-крытий делают граждане, если брать среднюю статистику. Поэтому мне бы не хотелось строительства новых культовых сооружений. Считаю, что это шаг назад, в прошлое. 
Сергей Шкатов, 
юрист:- Столько сколько нужно верующим. Пять, десять, пятьдесят, если угодно. Я лично бываю в церкви пару раз в год и мне там хватает места. Может быть, у других вартовчан иные взгляды на этот вопрос. Уверен в одном: строительство пра-вославных храмов должно обсуждать-ся всем миром, а окончательное реше-ние – учитывать интересы всех сто-рон. В том числе атеистов, сторонни-ков иных религий, жителей близлежа-щих домов, общественных структур. Нужен широкий общественный ди-алог по любому участку для застрой-ки, особенно в центре города. Ведь земля стоит денег, а под культовые объекты ее выделяют даром. А зна-чит, это касается и меня, и любого жителя города. Если я, например, хо-чу новый парк или стадион под окна-ми, а кто-то другой желает церковь, то нужно искать компромисс и раз-бираться, что нужней здесь и сейчас. Я где-то читал недавно, что в Рос-сии за последние 15 лет закрыли больше 7 000 больниц, поликлиник, ФАПов и школ. В основном на селе. А количество храмов и часовен за тот же период увеличилось на 5 000. Эта тенденция меня немного смущает. Ведь образование и медицина нужны людям не меньше духовности.

Спрашивал Алексей Лбов
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КСТАТИ

В РОССИЙСКИХ ШКОЛАХ 
И ДЕТСАДАХ МОГУТ ВВЕСТИ 

ДИЕТИЧЕСКОЕ МЕНЮ

Предложение рассмотрят 
в Совфеде РФ

В школах и детских садах Рос-сии может появиться диетиче-ское меню. Соответствующее предло-жение направили власти 35 регионов страны в Совет Федерации РФ. Со-гласно документу, в детских обра-зовательных учреждениях необхо-димо предоставлять преимущества поставщикам качественной продук-ции, а также создать меню для детей с хроническими заболеваниями, со-общает ИА KrasnodarMedia со ссыл-кой на газету «Известия».В школах и детсадах должно быть диетическое меню, а поставщикам качественных продуктов нужно пре-доставить преференции. Такие пред-ложения региональные власти на-правили в рабочую группу Совета Федерации, которая занимается соз-данием закона о детском питании. Сенаторы обещают их учесть. По мне-нию экспертов, решить большинство проблем, связанных с качеством еды в столовых, невозможно, пока не по-явится единый орган, курирующий питание детей.Рабочая группа Совета Федерации, которая пишет законопроект о дет-ском питании, провела мониторинг рекомендаций субъектов РФ. Боль-шая их часть касается усиления кон-троля над поставщиками продукции в школы и детсады, поддержки до-бросовестных производителей и об-новления меню в школах и детсадах.

Состав корзины «Магнит»  «Пятерочка» «Монетка» «Карусель» 
ООО 

«СПМ-Плюс»

Хлеб пшеничный 24,3 27,9 23,9 23,37 24,2

Хлеб «Дарницкий» 26,7 27,99 39,9 18,84 25,3

Молоко 3,2% жирн., в пакете,
руб. за 0,9 л 49,9 49,99 35,9 52,52 42

Кефир 1% жирн., в пакете, 
руб. за 0,9 л 38,2 56,9 91,9 64,99 72

Сметана, стакан весом 400 г 109,9 97,99 102,9 119 65

Творог обезжиренный, 
весовой, руб. за 400 г 139,9 139 109,9 147,26 143,8

Масло сливочное весовое, 
фасованное, руб. за пачку 
весом 180 г

59 69,99 54,9 79,9 37

Масло подсолнечное 
рафинированное, 
руб. за бутылку емкостью 1 л

63 95,99 69,9 64,9 53

Яйцо куриное, руб. за десяток 43,5 49,99 36,9 66,99 46

Куры, руб. за 1 кг 103,9 99,99 109,9 118 105

Сахар-песок, руб. за 1 кг 35,9 37,99 36,9 35,68 46

Чай черный байховый, 
руб. за пачку 200 г 109,9 94,99 69,9 168,99 104

Мука пшеничная, руб. за 2 кг 27,9 65,99 39,9 49,9 23

Макаронные изделия, 
руб. за 450 гр 29,9 34,99 29,9 46,21 14

Рис, руб. за 0,9 кг 29,9 60,99 39,9 35,88 51

Пшено, руб. за 0,9 кг 35,9 32,5 29,9 32,45 32

Крупа гречневая ядрица, 
руб. за 0,9 кг 27 21,69 24,9 24,9 29

Картофель, руб. за 1 кг 27,9 32,99 26,9 24,9 29

Капуста свежая, руб. за 1 кг 22,9 32,99 25,9 24,9 28

Лук репчатый, руб. за 1 кг 19,3 27,99 27,9 19,9 30

Морковь, руб. за 1 кг 44,9 (мытая) 34,99 34,9 29,9 (мытая) 28

Яблоки, руб. за 1 кг 96,9 86,99 99,9 77,9 102

Колбаса вареная «Доктор-
ская», руб. за 1 кг 84 124,99 159,9 189,5 317

Сельдь соленая, руб. за 1 кг 179,9 
(1,3 кг) 99,99 124,9 189

(1,3 кг) 171

Бананы, руб. за 1 кг 48,9 61,99 69,9 54,9 99

Мы за ценою приглядим
НАШ МОНИТОРИНГ 

Ценники рассматривала Ольга Петрова

«СЭ» измерил «температуру цен» и представляет собственный мониторинг минимальной стоимости
 продуктов питания в торговых сетях на территории г. Нижневартовска на 16-17 мая 2018 года. 
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Нижневартовск готов строить!
Прошлое лето вартовчане запомнили, как время преображе-

ния города. В нем за считанные месяцы появилось несколько 
новых скверов, красивый бульвар Рябиновый, основательно 
преобразился один из микрорайонов города благодаря про-
граммам «Марафон благоустройства» и «Формирование ком-
фортной городской среды», был отреставрирован главный го-
родской памятник «Алеша», поменяли облик Комсомольский 
бульвар и множество других объектов. 

Казалось бы, после столь интенсивной работы должен по-
следовать период затишья, но нет. На грядущее лето планы у 
властей не менее грандиозные и городской пейзаж продолжит 
меняться к лучшему, под натиском новых идей. О том, как это 
будет происходить, рассказал журналистам заместитель гла-
вы города по строительству Виктор СИТНИКОВ. Ну а мы – по-
ведаем вам.

Алексей Лбов

О строительстве жильяВ этой сфере наш город чувствует себя вполне уверенно, если не сказать боль-ше. Нижневартовск лидирует в регионе по темпам ввода жилых зданий, что не-давно подчеркнула на заседании комис-сии по вопросам обеспечения устойчи-вого развития экономики и социальной стабильности губернатор Югры Ната-лья Комарова. Сейчас в городе работают пять застрой-щиков в микрорайонах 16-П, 25, 26, 5-П, в квартале Центральном. В общей сложно-сти запланировано возвести и сдать бо-лее 110 тысяч квадратных метров жи-лья. Основной его массив, как и прежде, придется на «ипотечную долину», где ра-ботает компания «Стройдеталь». 
О спортивных объектахНа перекрестке улиц Мусы Джалиля и Пикмана появится модуль развития адаптивного спорта, где будут занимать-ся люди с ограниченными возможностя-ми здоровья. Объект почти готов и уже в июле откроет свои двери для вартовчан. В перспективе у нас также появится универсальная многопрофильная аре-на на 5 000 мест в 27 микрорайоне, ко-торая позволит проводить практически любые спортивные состязания. Сейчас идут переговоры с возможным инвесто-ром проекта, но в текущем году стройка точно не начнется. Еще в планах городских властей – зда-ние центра единоборств и перспективы возведения этого объекта весьма высо-ки. Хотя, говорить о точных датах пока рано – переговоры по финансированию еще не завершены. - Город готов много строить, планы у нас есть, но зачастую все упирается в недостаток финансирования, – заметил Ситников. К этому стоит добавить, что за последние год-два работа по привле-чению инвесторов к градостроительно-му процессу все чаще дает положитель-ный результат. Есть даже предвари-тельные договоренности по строитель-ству долгожданной новой дороги в ста-рую часть города. Благодаря этому про-екту ул. Нововартовская станет дубле-ром ул. Лопарева и поможет справить-ся с огромными пробками на этой маги-страли. Если, конечно, окончательная договоренность будет достигнута.
О Рябиновом бульвареЭто новая прогулочная зона города, ко-торая появилась в прошлом году. Симпа-тичный объект с велосипедными дорож-ками, удобной пешеходной инфраструк-турой и аллеей молоденьких рябин. Со-гласно первоначальному плану его хоте-ли продлить до ул. Пикмана в одну сто-рону и до ул. Ленина в другую. Причем со стороны центра города продумывали ва-риант размещения сквера на месте ны-нешних ветхих двухэтажек. Во всяком случае, именно так эта площадка была отражена в генплане города. Собственно, по размаху объекта ни-чего не изменится – его построят в за-думанных границах. Но от идеи стро-ительства парка решили отказаться. Сначала (в течение нескольких лет) бульвар будет расти в сторону Оби, а уже после этого – шагнет к перекрест-ку улиц Чапаева-Ленина. Его конечной точкой станет новый ЗАГС, который бу-дут окружать многоэтажные жилые до-ма. Сроки строительства этого здания пока обозначить сложно. Мэрия объя-вила конкурс дизайн-проектов по это-му объекту и его итоги будут оглашены в августе, на праздновании Дня строи-теля. Лишь после этого начнется непо-средственная проектная работа, а сле-дом и другие этапы воплощения идеи жизнь: выбор подрядчика, стройка.

О долгостроях и не только Главный из нижневартовских долго-строев – взрослая окружная клиниче-ская больница на ул. Маршала Жуко-ва. Там есть три очереди (если угодно, несколько разных «блоков» стройки), по двум из которых вопросов нет вооб-ще – все работы выполняются успеш-но и в срок. По третьей, которая вклю-чает в себя главное здание медицинско-го учреждения, дела обстоят немного хуже. Там неоднократно были отстава-ния от графика и поэтому проектную документацию объекта пришлось кор-ректировать, чтобы он соответствовал требованиям времени и закона. Сейчас изменения уже внесены и в июне-июле будет выбран на конкурсной основе но-вый подрядчик. Как только это случит-ся, работа на третьей очереди вновь за-кипит. Также этим летом город планирует довести до ума участок ул. Мира (от ул. Героев Самотлора до ул. Салманова). В 2017 году эту работу выполнить не уда-лось из-за плохого финансового поло-жения компании подрядчика. Дело, в итоге, закончилось банкротством фир-мы, но некий задел на будущее ей соз-дать удалось. В частности, два слоя ас-фальта из трех уже на месте. Осталось лишь добавить финальный слой, уста-новить знаки, фонари освещения, све-тофоры, нанести разметку и посеять газончик. Все это должно произойти в ближайшие месяцы и силами другой компании. 

Где дети будут учиться?Строительство школы в 18 микро-районе города продолжается. Это бу-дет крупнейший образовательный объ-ект Югры, в стенах которого смогут од-новременно вгрызаться в гранит нау-ки более полутора тысяч юных вартов-чан. На этом объекте за минувший год возникли проблемы с графиком работ и сейчас он находится на особом контроле главы города Василия Тихонова. Ситуа-ция на данный момент уже вернулась в конструктивное русло. Конец строительных работ, как и бы-ло запланировано, придется на 2018 год, но за парты раньше сентября 2019 года ни один ученик сесть не сможет. До этого школу нужно будет официально сдать, обустроить, оснастить всем необ-ходимым для образовательного процес-са оборудованием и мебелью, сформи-ровать преподавательский состав, на-брать прочий персонал и так далее. На это потребуется определенное количе-ство времени. Однако эта школа лишь одна из пя-ти, которые планируется возвести в Нижневартовске. По остальным объек-там сейчас идет поиск источников фи-нансирования. Виктор Петрович рас-сказал, что по 25 микрорайону реше-ние уже найдено. Есть инвестор, гото-вый строить образовательный объект по схеме концессионного соглашения. Иными словами, компания сделает все за собственный счет, чтобы затем полу-чить средства от города. 

О скверахУже этим летом начнется масштаб-ное благоустройство сквера Строите-лей, что на пересечении улиц Мира и Нефтяников. Этот уголок Нижневар-товска перестроят начисто и «приоде-нут» в благородный гранит. В силу тех-нических факторов (сначала нужно вы-полнить бетонные работы, затем уже думать про облицовку) процесс растя-нется по времени на два года и потребу-ет 38 миллионов бюджетного финанси-рования. Результат должен получиться на славу. Кроме того, уже к осени 2019 года мо-жет появится сквер Спортивной сла-вы у одноименного монумента, кото-рый вартовчане ласково называют «шариком». А в более отдаленной пер-спективе и сквер Космонавтов вбли-зи пересечения проспекта Победы и ул. 60 лет Октября. Посвящен он бу-дет космонавту Сергею Рыжикову, ко-торый вырос и получил образование в Нижневартовске. 
- Я мог бы рассказывать 
значительно дольше, – отметил Виктор Петрович Ситников, завершая пресс-конференцию. И это на самом деле так. У администрации Нижневартовска есть огромное коли-чество планов, проектов, задумок на бу-дущее, которые требуют реализации. О них сложно рассказать в рамках одного или даже нескольких газетных матери-алов, для этого потребовался бы спец-выпуск нашей газеты. В числе этих начинаний есть как очень масштабные – благоустройство нижневартовской набережной или строительство детского технопарка (кванториума), где смогут заниматься талантливые юные вартовчане, так и вполне скромные, доступные для быс-трой реализации – вроде строительства сквера Матери рядом с мэрией города (инвестор проекта уже найден и к осе-ни работа будет завершена). Более того, преображение коснется и микрорайо-нов города, по которым будет непрерыв-но двигаться Марафон благоустройства, и даже вполне готовых объектов. В про-шлом году, к примеру, состоялась рекон-струкция Комсомольского бульвара, а в этом году к ней прибавится отличный фонтан, проект которого выбрали сами горожане. Иными словами, лет так через десять Нижневартовск будут просто не узнать. Наш город станет лучше, изящней. В нем будет приятнее жить. Впрочем, если сравнивать город сейчас и оглянуться в прошлое лет эдак на пять-десять назад, то перемены отчетливо видны и горо-жанам, и специалистам, посвятившим свою жизнь развитию Нижневартовска. - Конечно, город преобразуется, и пре-образуется хорошо. Многие перемены и новшества очень приятно наблюдать. Город по-прежнему молод и продолжает развиваться, как это было и 20, и 50 лет назад. Я был в 1970 году на совещании, когда москвичи привезли первый ген-план развития города, и согласно это-му документу первая очередь застрой-ки была рассчитана всего на 60 тысяч человек. Только представьте, как много всего изменилось с тех пор и чего мы до-стигли. Это небо и земля, даже если рас-сматривать только последний десяток лет. Хотелось бы только, чтобы темпы благоустройства и возведения инфра-структуры поспевали за строительны-ми. А то бывает так, что здание появи-лось, а удобного тротуара рядом нет. Или объект построен, а дорога к нему оставляет желать лучшего. Подобные моменты требуют внимания. Развитие – процесс комплексный и об этом всег-да нужно помнить, – отметил Владимир Коротченко, ветеран отрасли и почет-ный строитель России.
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Как уберечься от мошенников и финансовых пирамид?
Подготовил Алексей Лбов

В интернете и за его преде-
лами расплодилось сейчас 

немало структур, именуемых 
кредитными потребительскими 
кооперативами (КПК). Они впол-
не легальны с точки зрения зако-
на и активно занимаются креди-
тованием населения. Только за 
прошлый год такие компании вы-
дали более чем 2,8 миллиарда за-
емных средств жителям Тюмен-
ской области. Однако не все КПК 
одинаково хороши, и под вывеской 
подобной организации может 
скрываться финансовая пирами-
да или же схема уловок злоумыш-
ленников. Расскажем, что нужно 
знать о деятельности кредит-
ных кооперативов и как не по-
пасться на удочку мошенников.

Принцип работыКПК можно сравнить с кассой взаимопомощи советских вре-мен. Привлекая деньги пайщи-ков, кооператив предоставляет их в виде займов исключитель-но членам кооператива, кото-рые, как правило, платят при вступлении паевые и вступи-тельные взносы. При этом пай-щики несут ответственность за финансово-хозяйственную деятельность своей организа-ции. То есть, если у кооперати-ва вследствие неосмотритель-ной финансовой политики воз-никают убытки, то покрывать их придется самим пайщикам. Чтобы этого не допустить, чле-ны КПК могут и должны уча-

ствовать в жизни кооперати-ва – посещать общие собрания, быть в курсе всех принимае-мых решений, особенно о вы-даче кредитов из средств пай-щиков, знакомиться с отчетно-стью, участвовать в голосова-нии при выборе членов правле-ния КПК и т.д.
Финансовые пирамидыПод вывеской КПК может ра-ботать обычная финансовая пирамида. В таких, чаще всего нелегальных структурах, до-ход участникам выплачивает-ся только за счет привлечения вкладов последующих участ-ников, обещается высокая до-ходность, в несколько раз пре-вышающая рыночный уровень, идет массированная реклама в СМИ, сети Интернет. Погаше-ние обязательств пирамиды перед всеми участниками ста-новится заведомо невыполни-мо, как это наглядно показал опыт «МММ» в 90-е годы. Толь-ко за 2017 год Банк России выя-вил 137 организаций, имеющих признаки финансовой пирами-ды, предварительный ущерб от их деятельности составил око-ло 1 млрд рублей.Если в кооперативе (особен-но начинающем свою деятель-ность) за короткий период вре-мени резко увеличивается ко-личество пайщиков, исполь-зуется агрессивная реклама, предлагаются высокие про-центы, а за привлечение новых членов обещают вознагражде-ние или льготы, то есть повод 

быть особенно осторожным. В этом случае полезно обратить-ся в интернет-приемную на сайте Банка России, чтобы пре-достеречь других граждан.
Важно знать Принимать новых членов и привлекать их сбережения мо-жет только кооператив, ко-торый включен в реестр Бан-ка России (размещен на сайте www.cbr.ru/Финансовые рын-ки/Надзор за участниками фи-нансовых рынков/Микрофи-нансирование) и одновремен-но является членом саморегу-лируемой организации (СРО) – объединения таких же коопе-ративов. В соответствии с реко-мендациями Банка России, все-ми СРО приняты единые прави-ла и стандарты деятельности, согласно которым процентная ставка по договору передачи личных сбережений не может более чем в 1,8 раза превышать ключевую ставку Банка Рос-сии (с 26.03.2018 года ее размер – 7,25%). В противном случае КПК исключается из СРО и ли-шается права привлекать сред-ства от населения. С 2018 года вступил в си-лу базовый стандарт защиты прав членов кредитных потре-бительских кооперативов. Со-гласно новым правилам, КПК должны, в частности, раскры-вать пайщикам полную инфор-мацию о своей деятельности, в том числе об органах само-управления, о членстве в само-регулируемых организациях.

Принимая решение всту-пить в кооператив и вос-пользоваться его услу-гами, необходи-мо внимательно ознакомиться со всеми документа-ми: запросить в ор-ганизации устав, по-ложение о членстве в кооперативе, где, в том числе, указывают-ся размеры взносов, кото-рые нужно платить в свя-зи с членством в КПК, свиде-тельство о членстве КПК в са-морегулируемой организации, а также посмотреть на сайте Цен-трального Банка, входит ли ко-оператив в государственный ре-естр кредитных кооперативов. 
О мошенниках и займахВ последнее время по всей России участились случаи мо-шенничеств, в которых при-манкой является потребитель-ский кредит. Для этого злоу-мышленники создают сайты якобы от имени КПК, банков, вымышленных кредитных об-ществ и т.д. Позвонив по ука-занным на таких порталах но-мерам, человек договаривается о выдаче займа и, как правило, остается доволен предложен-ными условиями. Но в какой-то момент возникает заминка и наивного гражданина просят оплатить курьерские услуги по доставке карты со средствами и бумаг на подпись, выпуск са-мой карты, накладные расходы и прочее. Сумма может варьиро-

ваться от нескольких тысяч рублей до нескольких десятков тысяч. После ее пере-вода на указанный счет, жерт-ва навсегда прощается со свои-ми деньгами…Для того, чтобы не попасть-ся на подобную уловку, нуж-но следовать нескольким про-стым правилам. Первое – рабо-тать только с проверенными временем кредитными орга-низациями и по классическим схемам. Никто, к примеру, не занимает деньги посторонним в долг без расписок, кредитных договоров или других пись-менных обязательств. Второе – критически осмыслить все, что вы услышали по телефону или прочли в СМС. Третье – ни-когда и никому не перечислять деньги по итогам телефонно-го разговора, как бы убедите-лен не был собеседник. Стоит помнить, что большинство мо-шенников не используют архи-сложных преступных схем, а работают исключительно на доверии. Проще говоря, они лишь умело пудрят мозги, а деньги вы отдаете сами. 
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Трудная дорога к храму
Месяца два назад в Нижневартовске бушевали бурные дис-

куссии по поводу строительства нового православного храма 
в микрорайоне 8А. На том самом месте, где сейчас располо-
жены пустырь со свайным полем и несколько платных стоянок, 
может, а скорей даже должен, появиться православный храм с 
проектной вместимостью в 450 человек, домом причта (это ра-
бочие и жилые помещения для священников), иконной лавкой, 
трапезной и стоянкой на 75 автомобилей. Согласно первона-
чальному замыслу, храм преподобного Сергия Радонежского 
может достигнуть высоты в 79 метров, став самым высоким 
культовым объектом региона. 

Казалось бы, если перефразировать известную пословицу, 
город храмом не испортишь. Но проект вызвал сотни очень 
разных комментариев в соцсетях, а против его постройки ста-
ли активно выступать десятки вартовчан. В основном, жители 
16-этажек по адресу: ул. Мира, 60. Каковы мотивы и аргумен-
ты сторонников и противников возведения новой церкви? Мы 
постарались отразить доводы обеих сторон, чтобы читатель 
смог сформировать собственное мнение. 

Алексей Лбов

Православие в цифрахДо 80% россиян называют себя право-славными, но при этом лишь около 3,9% бывают в храмах чаще раза в квартал и участвуют в церковных таинствах и об-рядах: исповедях, причастии, крестных ходах, богослужениях и т.д. Об этом го-ворят данные опросов ВЦИОМа и множе-ства других фондов. Вполне официаль-ные цифры, которые неоднократно пу-бликовались. Можете даже глянуть ста-тистику «уверования» по годам, которую мы разместили на соседней страничке. При этом самый весомый спрос, соглас-но информации знакомых священников, приходится на обряды крещения, отпе-вания, освящения автомобилей, квар-тир и иных объектов. А также на молеб-ны за здравие и упокой. Интерес россиян к причастию и исповеди тоже постепен-но растет, но назвать его по-настоящему массовым пока тяжело, как и явку на цер-ковные службы. Если брать за основу тот факт, что православными «по самоиден-тификации» считают себя от 70 до 120 миллионов россиян, а пасхальные служ-бы в этом году посетили 4,3 миллиона че-ловек (официальные данные МВД РФ, ко-торое организовало охрану мероприя-тий), то получается, что главный празд-ник в религиозном календаре собрал под крышей 7 500 храмов лишь порядка 5-8% верующих государства. Это лишь одна сторона медали. Мно-гие верующие Нижневартовска, как вы-яснилось в ходе подготовки статьи к печати, понятия не имеют о том, какое количество храмов и часовен они мо-гут посетить в родном городе. Нам на-зывали цифры от двух до восьми, но наугад, без четкого понимания. Для тех, кто не в курсе, проведем мини-ликбез. В 1991 году в Нижневартовске был единственный храм в старой ча-сти города и его откровенно не хва-тало для потребностей паствы. В 1997-м состоялось первое богослуже-ние в нашем главном храме – Рождества Христова на ул. 60 лет Октября и это сня-ло остроту проблемы. А сейчас к услугам верующих уже шесть культовых строе-ний, в том числе три основных храма и еще несколько часовен на территориях предприятий города. У нас есть, где пре-клонить колени перед Всевышним и по-каяться во грехах. Но православная об-щина планирует строительство еще пя-ти полноценных церквей. Самая вмести-тельная из которых как раз и должна по-явится в 8А микрорайоне. В голосах оп-понентов, ведущих дискуссию о целесо-образности ее появления, звучат самые разные ноты – от чисто бытовых до ре-лигиозных и даже национальных. Боль-шинству воцерковленных православных людей сама формулировка вопроса: «А нужен ли Нижневартовску этот храм?» может показаться, в лучшем случае, не-лепой, а в худшем – оскорбительной. Но в демократическом обществе право го-лоса имеют и атеисты, и представители иных конфессий.
Храмов не хватает?Этот вопрос мы пытались задать множе-ству представителей нижневартовского благочиния. Но четкого ответа услышать не удалось. Трижды нас отсылали за ком-ментариями к отцу Сергию (Шевченко) и ссылались на то, что он единственный владеет информацией по храму в полном объеме. Выйти с ним на контакт не уда-лось вопреки всем усилиям, даже узнав номер мобильного телефона священни-ка и трижды оставив в его приемной соб-ственный. Зато удалось получить комментарий у окружного духовенства. Диакон Антоний (Долгушин) сообщил, что причина стро-ительства новых храмов в том, что места 

в имеющихся верующим уже недостает. Кроме того, чем больше храмов, тем вы-ше их шаговая доступность (так и сказал: «шаговая доступность»). - Это же хорошо, когда прихожанину не нужно ехать через весь город, когда при-ход есть поблизости. «Новые храмы стро-ятся для того, чтобы людям было удоб-но», – сказал он.Также, по словам отца Антония, реги-ональная митрополия исходит в своих расчетах из показателя в один храм на каждые 10 000 населения. Это некий иде-альный уровень обеспеченности людей религиозными сооружениями, к которо-му нужно стремиться. - Это не мое мнение. Так говорит вла-дыка во время проповедей и на встречах с людьми, – подчеркнул отец Антоний. В эфире нижневартовского телеканала N1 наш благочинный – отец Сергий ска-зал так: - Необходимость есть. Об этом говорит статистика. Мы ведем неофициальную статистику для себя, чтобы знать, сколь-ко людей посещает храм, как часто. По прошлому году Нижневартовск вышел на первое место по числу людей исповедую-щихся и причащающихся. Что это за ста-тистика, о чем она говорит? О том, что че-ловек, который приходит причащаться или исповедоваться, не просто, как гово-рится, «захожанин» – пришел свечку по-ставил и пропал. К таинству причащения нужно готовиться внутренне, это серьез-ная внутренняя работа. И вот по количе-ству таких людей Нижневартовск вышел на первое место. Откуда взялась расчетная цифра в 10 000 человек на один храм, мы так и не смогли выяснить. Никакой нормативной базы по этому вопросу найти не удалось, и в региональной митрополии не подска-

зали, к каким письменным источникам обращаться. Единственный документ на эту тему, который мы обнаружили при подготов-ке материала, называется сводом пра-вил по проектированию и строительству зданий, сооружений и комплексов пра-вославных храмов, созданным при под-держке Минстроя РФ. Согласно краткой табличке из его содержимого, на 60 000 населения (в преимущественно право-славных регионах) нужно 450 мест в хра-мах, а на 200 000 – 1 500 мест. Добавим, что именно столько прихожан вмещает глав-ный культовый объект Нижневартовска – храм Рождества Христова. Может быть, эти цифры устарели. Может, по сей день актуальны. Судить не нам. Как веско за-метил отец Сергий (Шевченко), состав-ляя текст для юбилейного буклета го-родской православной общины: «Храм не в бревнах, а в ребрах – гласит древняя пословица. А вернее, в сердце человека – там, где должен гореть огонь его веры». Коли так, то возведение огромных зда-ний с золотыми куполами не так уж и не-обходимо? Впрочем, не будем лезть с мир-ским уставом в церковные дела, – имея желание и средства, православные, рав-но как и представители иных традици-онных конфессий, имеют право строить столько культовых сооружений, сколько считают нужным, соблюдая все процеду-ры согласования и в рамках требований закона.
По другую сторону «баррикад»Оценить количество противников строительства нового храма в Нижневар-товске сложно. Судя по соцсетям, их до-вольно много. Согласно опросу, прове-

денному в паблике «Я люблю Нижневар-товск» во «ВКонтакте», 67% респонден-тов не поддерживают идею о новом соо-ружении, 15% воздержались и лишь по-рядка 18% одобряют постройку культо-вого объекта. В этом опросе проголосова-ли 752 человека, и мы видели еще два со схожими результатами. Но все это, так сказать, пассивный про-тест. Возведению храма также проти-востоит инициативная группа вартов-чан, состоящая из трех десятков активи-стов – жителей шести корпусов зданий, расположенных по адресу: ул. Мира, 60. Они пишут письма в инстанции, ходят по личным приемам и даже подготовили два альтернативных варианта застрой-ки площадки в 8А микрорайоне. Эти лю-ди разработали эскизные проекты парка для прогулок и спортивного комплекса, но пока предложенные ими варианты не особо востребованы. - Мы были на приеме у нескольких де-путатов, у заместителя главы города по строительству Виктора Ситникова, у гла-вы города Василия Тихонова, писали пре-зиденту России и отправили запрос в прокуратуру города и генеральную про-куратуру России. «Складывается впечат-ление, что нас не слышат», – сетует один из участников инициативной группы Илья Хромов. Он предоставил в распоряжение нашей редакции послания своих единомыш-ленников в инстанции, их запросы и от-веты властей. И знаете, ничего основа-тельного, по существу, нам оттуда вы-удить действительно не удалось. Ситу-ация такова, что закон исполнен от сих до сих. Православный храм обратился в качестве инвестора в администрацию Нижневартовска и предложил застроить пустующий земельный участок. Мэрия провела положенные публичные слуша-ния и на их основе стала готовить всю необходимую документацию для выде-ления земли. Администрация президента отпра-вила послание вартовчан обратно в округ, окружная инстанция пишет (ес-ли отбросить лишние слова), мол, ищи-те правды в своем городе, а замглавы Нижневартовска Виктор Ситников отве-тил в письме, что размещение храма «не противоречит генеральному плану горо-да Нижневартовска, на основании пред-ложения православного прихода храма Рождества Христова принято решение по подготовке документации по плани-ровке части 8А микрорайона для разме-щения культового объекта». Логика у чи-новников, видимо, вполне рабочая: есть никому ненужный пустырь с торчащими из него сваями, на месте которого может появиться красивое сооружение, причем, без затрат из бюджета. Почему бы нет? Но в такой форме позицию власти никто не излагает. Она спрятана в письмах за ви-тиеватыми бюрократическими формули-ровками, не способствующими конструк-тивному диалогу. Между тем, на сторо-не противников возведения не 40 и даже не 100 человек. Участники инициативной группы за считанные дни собрали 595 подписей с жителей корпусов по ул. Ми-ра, 60 и еще 280 – от людей, которые поль-зуются платными стоянками на месте бу-дущей застройки. Теоретически стояноч-ные комплексы не пострадают. Догово-ры аренды земли у двух предпринимате-лей истекают через 9 и 14 лет. Возможно, надо лишь внятно объяснить это людям? Мнение сотен жителей города властям вряд ли стоит игнорировать, даже если юридическая сторона поведения чинов-ников безупречна. 
Почему нет?А, кстати, с чего весь этот сыр-бор раз-горелся? Что плохого видят жители ми-крорайона в соседстве с храмом? Отве-тим с их слов. Первое: это потенциальный транс-портный коллапс. В дни православных 

 Именно так, согласно утвержденным эскизам, будет выглядеть 
новый нижневартовский храм, ставший предметом споров. 

А имя он получит в честь преподобного Сергия Радонежского.
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праздников участок ул. Чапаева (или ул. Дзержинского) будет забит машина-ми. А может, и соседние дворы. Второе: колокольный звон. Не всякий желает вставать по выходным ко време-ни начала службы. Третье: соседство с бомжами и прочи-ми маргиналами, которые постоянно тя-нутся к храмам. Впрочем, данный ар-гумент слабоват: сейчас именно на ме-сте возможного строительства церкви и так регулярно лежат пьяные гражда-не, пустые бутылки, банки из-под киль-ки и драные ошметки одеял с тюфяка-ми. Кусты на пустыре рядом с домами на ул. Мира, 60 много лет уже являются при-станищем для нищих духом и стражду-щих стрельнуть червонец на опохмел. Но главное, пожалуй, это парковочные места. Их действительно маловато. По-смотрите на фотографии, что мы разме-стили сверху. Они сделаны в районе по-лудня и не отражают ситуации во всей ее полноте. Это далеко не час пик, а дворы полны транспорта. Проще говоря, парковаться по вечерам негде. Люди боятся, что станет еще ху-же, и страх этот явно имеет основания. 75 парковочных мест – не та величина, что-бы покрыть все потребности верующих. Для сравнения: у храма Рождества Хри-стова стоянка занимает почти гектар и в дни православных праздников она за-полняется почти целиком. А у храма Свя-того Пантелеймона Целителя (на ул. Мар-шала Жукова) есть резерв в виде парков-ки окружной детской клинической боль-ницы, на которой обычно имеются сво-бодные места. Дискутировать, когда соперничают аргументы из разных миров, реального 

и идеального, крайне сложно. Атеисту трудно понять верующего, а представи-телю современного общества потребле-ния – человека, жаждущего духовного совершенствования. К примеру, тот же Илья Хромов, цитату которого мы при-вели выше, православие не исповедует. Как же он может оценить потребность общества в строительстве новых хра-мов? – спросите вы, и будете в чем-то правы. Но среди противников возведе-ния нового храма есть и те, кто считает себя православным.- Я против строительства церкви. Я ве-рующий человек и Бог у меня в душе, мне не нужна церковь у подъезда. Живу на ул. Мира, 60, корпус 4, у меня из окна Обь видна. Я и квартиру покупала из-за этого. Обожаю вид из своего окна. А теперь что будет? Звон колоколов (ни выспаться, ни отдохнуть, летом вообще невозможно бу-дет окно открыть), толпы бомжей и стаи больных голубей. А у нас тут детские пло-щадки всегда полны ребятни... Не пони-маю, зачем маленькому провинциально-му городку пятая церковь? – пишет вар-товчанка Светлана Дагаева.  - Это ужасное решение. Как низко мы пали, строим только магазины и церкви. Бог в душе, а верующий всегда найдет до-рогу в храм (коих в Нижневартовске пре-достаточно). Не обязательно, чтоб пря-мо у подъезда дома был... А чего действи-тельно не хватает городу, так это парка отдыха! – считает вартовчанка Анна Ра-достева. - Зачем превращать ул. Чапаева в ули-цу храмов? Один у вокзала, один на пе-рекрестке с ул. Ленина и еще один чуть в сторонке, на перекрестке с ул. Дружбы народов. Разве не перебор? По церкви на 

километр получается. Я сама православ-ная, но всему есть мера. Давайте в дру-гом месте построим, – высказалась Але-на Игошина. - Я на службы вечерние хожу пару раз в год и регулярно бываю в храмах на праздники. Знаете, мне все нравится. Бы-вает порой, что много людей, но места вполне хватает и грех жаловаться. Даже на Пасху никто за воротами не стоит. Бы-ла бы вера, а место для проповеди всег-да найдется. Тем более, сейчас, когда вы-бор есть. Мы, к примеру, на Крещение Го-сподне ездим в Излучинск и там окунаем-ся, чтобы долго в очереди не стоять. Всем хватит места в храмах и купелях, Спаси, Господи! Смирения и благодати нам всем! – написала Татьяна Луговская.
Без вердиктаПубличные слушания по вопросу строительства храма в 8А микрорайо-не (а точней, межевания и планировки территории) состоялись 30 декабря про-шлого года и на них присутствовали, со-гласно протоколу мероприятия, лишь девять человек. Большинство из них являются сотрудниками администра-ции города. Общественность слушания практически проигнорировала. К сожа-лению, критики принимаемых властью решений, у нас, как водится, предпочи-тают публичным мероприятиям эписто-лярный жанр – мы очень любим жало-ваться, ища правды, а не обмениваться мнениями в свободной дискуссии. Мож-но, конечно, покритиковать и мэрию, не-достаточно рьяно созывающую жителей города на слушания, но тут, наверное, 

тот случай, когда задуматься над эф-фективностью процедур стоит всем. Так или иначе, единственная рекомендация, которую слушатели внесли в итоговый документ – уменьшить запланирован-ную высоту храма. Серьезного диалога о необходимости возведения культово-го объекта именно в этом месте, а также веских доводов «за» или «против» стро-ительства не прозвучало. Так говорят сами участники события. Публикуя эту статью, мы не пытаемся осуждать кого-либо или, напротив, под-держивать. Верить или нет – право каж-дого. Также, как и выбирать на свой вкус место для вознесения молитв. Но мы уве-рены, что общая задача власти и граж-дан – искать и находить гармонию в ка-лейдоскопе общественных отношений. Между православными и мусульманами, собственниками автомобилей и прихо-жанами, духовенством и предпринима-телями и так далее. «На Бога надейся, а сам не плошай», – так звучит старая рус-ская пословица. Она подсказывает, что основой для поиска взаимоприемлемо-го решения всегда может стать здравый смысл. Так или иначе, но пока не начались строительные работы, вопрос с храмом в 8А микрорайоне остается открытым, и мы предлагаем продолжить дискуссию, чтобы итоговое решение по проекту от-ражало интересы как можно большего числа вартовчан. Если вам есть, что ска-зать, то напишите письмо на редакци-онную почту или в наш паблик в соци-альной сети «ВКонтакте». Мы планиру-ем еще вернуться к теме, и потому любой ваш отзыв или предложение могут по-мочь при подготовке новых публикаций.

Так выглядит двор одного из 16-этажных домов на ул. Мира, 60 в полдень обычного 
рабочего дня. Найти здесь парковочное место после 17 часов – не самая простая задача. 

Жильцы переживают, что после постройки храма ситуация станет еще плачевнее.

Так сейчас выглядит место будущего строительства: магазин, три платных стоянки, одна 
подземная и старое свайное поле. Если решение по храму будет положительным, 

то первым на этом пейзаже возникнет котлован, старые сваи придется выкапывать.
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По данным опроса 2015 года, в котором приняли участие 
3 982 человека из 56 регионов РФ.

Согласно данным опроса фонда «Общественное мнение». 
В нем приняли участие 1 500 респондентов из 43 регионов.

Согласно данным опроса фонда «Общественное мнение». 
В нем приняли участие 1 500 респондентов из 43 регионов.
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• ПРОДАЕТСЯ или МЕНЯЕТСЯ 3-комн. 
кв. ДСК (8 эт., 10 мкр.) на равноценную 
в городах Московской обл., Самаре 
или Кемерово. Тел.: 8-992-350-35-96, 
8-922-772-86-49.
• ПРОДАЕТСЯ 2-комн. кв. индивиду-
альной планировки в кирпичном доме 
(63,3 кв. м, 8 мкр.). Собственность. 
Подробности – по телефону. Посред-
ников прошу не беспокоить. Телефон 
64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ комната (17,2 кв. м) по 
адресу: ул. Менделеева, 10. Собствен-
ник. Тел. 8-912-533-78-04.
• СДАЕТСЯ 2-комн. кв. в «ипотечной 
долине» по ул. Мира (частично мебли-
рована) на длительный срок ответ-
ственным людям. Тел. 507-102.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. в 10А мкр. на 
длительный срок. Цена 20 тыс. руб. в 
месяц + счетчики. Тел. 8-922-441-21-56.
• СДАЕТСЯ 1-комн. кв. в 5 мкр. (р-н 
«Империи Т», меблирована) на дли-
тельный срок славянам без детей. Не-
дорого. Тел. 24-76-17.
• СДАЕТСЯ койкоместо в 1-комн. кв. 
женщине без вредных привычек. Опла-
та 5 тыс. руб. + коммунальные услуги. 
Тел. 8-982-534-03-42.
• СДАЕТСЯ койкоместо мужчине на 
длительный срок (15 мкр.) или посуточ-
но (500 руб.) приезжающим для устрой-
ства на работу. Тел. 8-982-530-76-34.
• ПРОДАЕТСЯ дом в Нижневартовске 
по ул. Первомайской (отопление, во-
доснабжение, баня, теплица, насажде-
ния, земля 9 соток), рядом р. Обь. Про-
писка. Тел. 8-922-418-92-51.
• ПРОДАЕТСЯ дом на двух хозяев в 
Мегионе, деревянный фонд (70 кв. м, 
центральное отопление, вода, санузел 
в доме, веранда, кухня, 5 комнат, 6 со-
ток земли, гараж, теплица), в собствен-
ности. Возможен снос. Цена 1 млн 650 
тыс. руб. Тел. 8-904-489-44-99.
• ПРОДАЕТСЯ дом на четырех хозяев 
(57 кв. м, санузел в доме, центральное 
отопление, веранда, 3 комнаты, кла-
довка, земля в собственности, детская 
площадка, автостоянка). Возможен 
снос. Цена 1 млн 350 тыс. руб. Телефон 
8-904-489-44-99.

• ПРОДАЕТСЯ дачный участок в СОТ «У 
озера» за Старым Вартовском (10 со-
ток, огорожен, электричество, дорога). 
Цена договорная. Телефон 44-87-66.
• ПРОДАЕТСЯ дача с овощехранили-
щем в СОТ «Татра» (4 сот., свет, подъезд 
круглый год). Недорого. Тел. 64-87-40.
• ПРОДАЕТСЯ дача в СОТ «Ивушка» в 
г. Мегионе (7 соток, дом: две комнаты, 
прихожая, кухня, застекленная веран-
да; насаждения, хозпостройки, вода – 
с мая по сентябрь, свет – круглый год, 
подъезд круглый год, не затапливает-
ся). Цена 900 тыс. руб., торг при осмо-
тре. Тел. 8-952-722-31-10.

• ПРОДАЕТСЯ местный картофель. 
Цена одного ведра (10 л) – 250 руб. 
Тел. 8-982-588-21-60.

• ПРОДАЮТСЯ телевизор «Сони» 
(диагональ 55'') в отличном состоянии 
и стиральная машина-полуавтомат 
«Тошиба». Цена договорная. Телефон 
24-76-17.
• ПРОДАЕТСЯ кухонный гарнитур цве-
та «ольха» (длинна – 1, 9 метра, мойка 
из нержавейки, смеситель, вытяжка – в 
комплекте), б/у, в хорошем состоянии. 
Цена 20 тыс. руб., торг при осмотре. 
Тел.: 8-904-460-81-65, 27-45-75.
• ПРОДАЮТСЯ две кровати (200х90 см) 
с матрасами, новые, в упаковке. Цена 
18 тыс. руб., торг. Тел. 8-982-535-07-18.
• ПРОДАЕТСЯ пуховик женский с во-
ротником, большого размера. Цена 
15 тыс. руб. Торг. Тел. 8-982-535-07-18.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у электриче-
ские плиты, микроволновые печи, пы-
лесосы, шашлычницы, обогреватели, 
вентиляторы, фены, чайники, инстру-
менты, электроустановочные изделия. 
Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ лечебный алоэ (3, 4 и 5 
лет). Тел. 69-99-87.
• ПРОДАЮТСЯ 3D ручки (имеется до-
полнительный пластик 15 цветов). 
Цена 2 тыс. руб. Тел. 351-51-69.
• ПРОДАЮТСЯ новые и б/у запчасти 
на советские автомобили, подкрылки, 
стеклопластиковые пороги, прицепные 
устройства, резина. Тел. 54-21-78.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ В АРЕН-
ДУ контейнер 20 тонн по адресу: ул. 
Ленина, стр. 11 (за ТЦ «Уют»). Телефон 
8-932-437-09-90.
• ПРОДАЕТСЯ или СДАЕТСЯ В АРЕНДУ 
капитальный гараж в ГСК «Арсенал» в 
черте города. Тел. 24-76-17.
• КУПЛЮ радиодетали новые и б/у: 
транзисторы, микросхемы, реле, разъ-
емы, контакты, радиооборудование и 
др. Тел. 8-908-897-22-36. 

• ТРЕБУЕТСЯ инженер ПТО в компанию, 
занимающуюся строительством ЛЭП. 
Стаж от 1 года. Тел. 8-982-589-83-01.

• УСЛУГИ по ремонту и обслуживанию 
автомобильных аккумуляторов (выезд 
к заказчику). Тел. 54-21-78.
• ОПЫТНЫЙ РЕПЕТИТОР по матема-
тике для учащихся 9-11 классов. Тел. 
41-32-85.
• ОСУЩЕСТВЛЯЮ ПОМОЩЬ  в запол-
нении декларации на возврат подоход-
ного налога при покупке квартиры, обу-
чении, лечении. Тел. 8-922-783-77-29.

• ПРОДАЮТСЯ щенки бернского зен-
ненхунда (возраст – 4 мес., документы 
РКФ). Тел. 8-912-932-733-33.
• ПРОДАЮТСЯ щенки лабрадора (1,5 
мес., привиты, документы РКФ, родос-
ловная, окрас черный). Тел. 235-497.
• ПРОДАЮТСЯ кролики (возраст – 3-6  
мес.). Тел. 8-982-524-90-00.
• ПРОДАЮТСЯ котята мейн-куна – 
самой большой домашней кошки в 
мире (с рысьими кисточками на ушах 
и огромными мохнатыми лапами). Де-
вочки, возраст 5 мес. Воспитанные, 
игривые, ласковые. Приучены к лот-
ку и когтеточке. Кушают сухой корм. 
Тел. 8-912-934-99-38.
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Мнение авторов публикаций не всегда 
совпадает с точкой зрения редакции.

Ответственность за достоверность 
рекламных материалов и объявлений 

несут рекламодатели.

Все рекламируемые товары и услуги 
имеют сертификат качества 

и лицензию.

УЧРЕДИТЕЛЬ И ИЗДАТЕЛЬ:
ЗАО «МЕДИА-ЭКСПРЕСС»

Адрес: 628615, г. Нижневартовск, 
ул. Северная, 54А, строение 1, оф. 260

Электронная почта:
gazeta.samotlor-express@yandex.ru

ПЯТЬ ПРИЧИН 
разместить рекламу в газете 

«Самотлор-Экспресс»:

У никальный авторский контент: рядом с вашей рекламой – профессиональ-
ные журналистские тексты на самые актуальные темы.

С табильность контакта с читателем: прочитав новости в интернете, люди 
ищут нашу газету, чтобы узнать в подробностях, как все было на

          самом деле.

П остоянно меняющаяся аудитория: в отличие от подписных изданий, ауди-
тория каждого номера не повторяется. Суммарный охват – 

          до 100 000 человек в месяц.

Е женедельное распространение: фирменные стойки в Нижневартовске и 
Мегионе.Читатель сам берет газету, что обеспечивает 

         лояльность и активный интерес аудитории к рекламным материалам.

Х ронология всех выпусков газеты в сети интернет: каждый но-
мер публикуется в социальных сетях. Это увеличивает посещаемость 

          ваших интернет-ресурсов.

С еженедельником «Самотлор-Экспресс» 
Ваш бизнес ждет неминуемый УСПЕХ!

КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ: КОНТАКТНАЯ ИНФОРМАЦИЯ: 
ФК «Урман Кот», Пономаренко Наталья. ФК «Урман Кот», Пономаренко Наталья. 
Телефоны для справок:  Телефоны для справок:  
+79028514303, +79222556133 +79028514303, +79222556133 
Эл. почта: Эл. почта: zaochnik.08@mail.ruzaochnik.08@mail.ru

МЕЖДУНАРОДНАЯ МЕЖДУНАРОДНАЯ ВЫСТАВКА КОШЕКВЫСТАВКА КОШЕК 

«Лесной кот»«Лесной кот»  
ТК «СОСНА» ТК «СОСНА» 

19-20 мая 
2018 г.

НАЧАЛЬНИК УПРАВЛЕНИЯ ГЕНЕРАЛЬНОЙ ПРОКУРАТУРЫ 
РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ В УРАЛЬСКОМ ФЕДЕРАЛЬНОМ ОКРУГЕ 

Ю.Н. ТУРЫГИН ПРОВЕДЕТ ВЫЕЗДНЫЕ ПРИЕМЫ ГРАЖДАН 
В ГОРОДАХ  ХАНТЫ-МАНСИЙСКОГО АВТОНОМНОГО ОКРУГА

По поручению заместителя Генерального прокурора Российской Федера-
ции начальник управления Генеральной прокуратуры Российской Федерации в 
Уральском федеральном округе Ю.Н. Турыгин 24 мая 2018  примет граждан  
в городе Нижневартовске в здании прокуратуры г.Нижневартовска, по 
адресу:  ул. Мусы Джалиля, д. 14.

Прием будет осуществляться с 10.00. Обращающимся  гражданам необходи-
мо иметь при себе документ, удостоверяющий личность (паспорт). Кроме того, 
для оптимизации процесса приема заявителям рекомендуется предварительно 
подготовить письменное обращение.

Дополнительную информацию можно получить 
по тел. 8 (3467) 352-212, 8 (3466) 49-89-17.

г. Стрежевой, г. Стрежевой, 
ул. Коммунальная, 53ул. Коммунальная, 53


